
 

 

 

Protokoll des Exekutivkomitees 

Sitzung Nr. 4, am 23.10.2023 von 16:12 bis 20:10 Uhr 

TOP Begrüßung und Feststellung der TOPs  

Anwesend: alle (1x Vorstand, stud. Leben ab 16:16 Uhr) + 1x Sekre 

TOP Protokoll 
Wer ist dafür, das Protokoll Nr. 3 mit den genannten Änderungen so anzunehmen?  
Abstimmung: Dafür: 5 | Dagegen: 0 | Enthaltungen: 0 
Das Protokoll ist angenommen. 

TOP Berichte 

- Feedback Erstiwoche 
Der Sprecher für Hochschule und Studium hat eine Email zu Rückmeldungen der 
Ersti Woche versendet. Es kamen folgende Rückmeldungen: 

• Sonderpädagogik hatte keine Campusführungen 
• Kneipentour Anmeldepflicht Gerücht 
• Kneipentour zentral organisiert → Fachschaftsvorschlag (logistisch nicht 

machbar) 
• fehlende ZIK-Einführung zum W-Lan  

Die restlichen Veranstaltungen wurden als sehr positiv wahrgenommen, besonders 
die Veranstaltung zur stud Mitb 

Ein Vorstand und der Sprecher für studentisches Leben betreten die Sitzung um 
16:16 Uhr. 

- Finanzen 
Es gab ein "How-to-Finanzen", alle Fachschaften waren anwesend oder abgemeldet. 
Die Veranstaltung kam gut an. 

Der Haushalt wird demnächst verabschiedet. Eine erste Lesung findet am Mittwoch 
in der StuRa Sitzung statt. 

Die ISP Fahrtkostenerstattung wird dieses Jahr nicht so intensiv wie gedacht genutzt. 

Es wird noch ein "How-to-Finanzen-Referate" geben. Der Termin wird noch bekannt 
gegeben. 



 

 

 
 
TOP Hütten-Orga 

Die gemeinsame Hütte von Exe, StuRa und Sekretariat findet vom 17.-19.11. statt. 
Es geht in die "Schwarzwaldhütte Wieden". Diese muss geplant werden. 

Küchenteam? Wir haben noch Plätze frei, daher könnten wir ein Küchenteam 
mitnehmen, Kati und Ari haben sich angeboten. Es wird ein Stimmungsbild eingeholt.  

Anfahrt? Öffis dauern lange (2,5h), daher Fahrgemeinschaften bilden oder Shuttle ab 
dem letzten Bahnhof einrichten 

Autos? Exe 3 Autos (14 Plätze), 3x grüne Flotte (9er) möglich 

Planungsteam mit StuRa → AK Hütte (Exe: Sprecher*innen Hochschule und 
Studium, Kommunikation, politische Bildung und ein Vorstand); Stura: 2-4 Personen) 
Es wird Mittwoch eine WA Gruppe erstellt, in der Exe soll am 06.11., im StuRa am 
08.11. das Programm (+finanzielle Kalkulation) vorgestellt werden. 

Logistik: Essen und Getränke könnten über die Hütte bestellt werden, Bettwäsche 
kostenpflichtig ausleihbar (mitnehmen), WLAN einmalig 10€, Kurtaxe 2,40€ pro 
Person, bei Bedarf kann in Todtnau, ca. 10km, eingekauft werden (Edeka, Netto) 

Themenfindung: Sichtbarkeit von StuRa und Exe 

Ablauf: Ankunft (Fr) ab 15 Uhr, Abfahrt (So) bis 11 Uhr 

TOP Anträge 

- Kulturreferat Dauerschlüssel 
Abstimmung: Dafür: 6 | Dagegen: 0 | Enthaltungen: 1 
Das Kulturreferat kann einen Dauerschlüssel ausleihen. 

Das Sekretariat fragt beim technischen Dienst nach weiteren KuCa Schlüsseln. 

TOP Sichtbarkeit 

Die Gremien der VS sollen sichtbarer bei den Studierenden werden.  

- Senatsausschüsse 
Die Senatsausschüsse werden wieder am 15.11. neu gewählt. Die gewählten 
Studierenden müssen nicht Teil des Senats sein, daher soll wieder öffentlich (Mail 
und Instagram) aufgerufen werden. Die Sprecherin für Kommunikation erstellt ein 
Werbeplakat, damit diese an der PH verteilt werden können. Zusätzlich soll ein QR-
Code, der auf die Instagram Seite verweist, erstellt werden und an einzelnen Orten 
aufgehangen werden.  

- Anfrage Radio 
Macht am Ende des Jahres zu. Das Radio hat entweder einen vorbereiteten Beitrag 



 

 

oder ein einstündiges Live Interview vorgeschlagen um die Exe vorzustellen. Dies 
wird positiv vom Gremium aufgenommen. Es wird ein Live Interview präferiert. 

Es wird eine Pause eingelegt. Es geht um 17:30 Uhr weiter. 

TOP FSK-Ball 

Der Sprecher für Hochschule und Studium möchte wieder zu einem FSK Ball 
einladen. Nach guter Rückmeldung vom letzten Mal stellt sich die Frage, ob die 
Personen aus den Referaten ebenfalls eingeladen werden sollen. Dies wird positiv 
angenommen. Das Datum steht, alle halten sich das bitte frei (inkl. Aufräumen am 
nächsten Tag!). Termin: Freitag, 15.12.23, 18-00 Uhr (evtl. gemeinsames 
Weitergehen in einen Club), Pizza zu Beginn? 

→ genaue Planung soll auf der Hütte passieren (ohne StuRa :)) 

TOP Mails 

- Regale anschauen für das neue Tauschregal am Dienstag, 15 Uhr auf dem 
Möbelfriedhof 
Zusätzlich soll ein neuer Schrank für den Flur bestellt werden, der Vorstand kümmert 
sich. 

- Runder Tisch Digitalisierung 
Da der Studierende, der aktuell am runden Tisch Digitalisierung teilnimmt, 
demnächst nicht mehr studieren sollen neue Mitglieder gefunden werden. Es wird 
diskutiert, ob dies, wie die Senatsausschüsse, breit beworben werden soll. Da unklar 
ist, wie viele Plätze für Studierende vorgesehen sind, fragt der Vorstand zunächst 
nach. Nach der Antwort soll das weitere Vorgehen besprochen werden.  

- Nutzung der Spülmaschine im KuCa 
Die Sonderpädagogik möchte nach der Eröffnungsfeier die Sektgläser im KuCa, 
26.10., 18:30-19 Uhr spülen. Das Spieleref hat an diesem Tag das KuCa gemietet, 
hat aber nichts gegen die Nutzung der Maschine, sie sollen bitte pünktlich fertig sein. 
→ Das Sekre wird dies zurückmelden. 

- Fit für die Kommunalwahl 
Initiative will Lehramtsstudis qualifizieren potentiellen Schüler*innen für Wahlen zu 
sensibilisieren. Herr Papencordt möchte dies nicht eigenständig als Rundmail 
weiterleiten, daher stellt sich die Frage, ob die Exe dies über Instagram verbreiten 
möchte. Dies wird die Sprecherin für Kommunikation machen. 

- nächster jour fixe 24.11. um 11:00 Uhr für alle Sprecher*innen, bitte alle in die 
Kalender eintragen 

- S. Kittel fragt KuCa (04.11.) an für "Kulturtreffen junger Senegalesinnen in Freiburg" 
Da nicht klar ist, ob dieses Angebot auch für Studierende offen ist, besteht 
Diskussionsbedarf. 
→ Sekre wird in Antwortmail nachfragen 
Abstimmung: Dafür: 6 | Dagegen: 0 | Enthaltungen: 1 
Das KuCa wird vermietet. 



 

 

- digitalen Sitzung des 71. Ausschuss der Student*innenschaften am Freitag, dem 
27. Oktober ab 13:00 
zur Kenntnis genommen 

- Veranstaltung „Klima und Kommunikation – K2“ am 25.11.2023 in Stuttgart 
zur Kenntnis genommen 

TOP Sonstiges 

- Anfrage Kunst-FS 
Personen von Kunst haben fehlendes Gendern/gendersensible Sprache in 
Seminaren angesprochen. Hierfür möchten sie die Stellungnahme der Exe und/oder 
StuRa. Der Sprecher für Hochschule und Studium merkt an, dass explizite 
Situationen benötigt werden, damit sich einzelne Dozierende angesprochen fühlen. 
Um die Dozierenden nicht vor den Kopf zu stoßen, sollten die offiziellen Wege 
genutzt werden. Die Sprecherin für politische Bildung bietet an, sich erneut mit den 
betreffenden Studierenden zu treffen und anschließend dies in einer Sprechstunde 
mit den Gleichstellungsbeauftragten weiterzugeben. Zusätzlich soll sich auf den 
aktuellen Gleichstellungsplan und die Empfehlung geschlechtergerechte Spreche 
bezogen werden (s. Link). Dies wird positiv angenommen. 
https://www.ph-
freiburg.de/fileadmin/shares/Zentral/Hochschule/Rektorat/gleichstellungsplan.pdf 
https://www.ph-
freiburg.de/fileadmin/shares/Zentral/Interessenvertretungen/Gleichstellung/Dateien/L
aKoG_Empfehlung_Geschlechtergerechte_Sprache__2021.pdf 

- Temperatur Sekretariat 
Technischer Dienst → Heizung ist aus 

- How-To-FS Workshop Termin 
Der Sprecher für Hochschule und Studium hat Termine rausgesucht und möchte ein 
Stimmungsbild. Der Workshop wird am Freitag, 03.11. um 12 Uhr stattfinden. 

- Termin für Brandschutzschulung 
15.11., 10 Uhr 
Der Sprecher für Hochschule und Studium wird dies rückmelden und die 
Fachschaften informieren. 

Es wird eine Pause eingelegt. Es geht um 18:54 Uhr weiter. 

- FS Gesundheitspädagogik 
Studierende des Masters Gepäd möchten eine eigene Fachschaft gründen. Das 
Gremium findet dies nicht sinnvoll. Der Sprecher für Hochschule und Studium wird 
dies rückmelden und auf das "How-to-FS" verweisen. 

- LAK 
Die LAK wurde auf das Hüttenwochenende verschoben, die Sprecherin für politische 
Bildung kann daher nicht mehr teilnehmen. 

- Exkursion 
Die Sprecherin für politische Bildung hat sich mit einem Dozenten getroffen, der 

https://www.ph-freiburg.de/fileadmin/shares/Zentral/Hochschule/Rektorat/gleichstellungsplan.pdf
https://www.ph-freiburg.de/fileadmin/shares/Zentral/Hochschule/Rektorat/gleichstellungsplan.pdf
https://www.ph-freiburg.de/fileadmin/shares/Zentral/Interessenvertretungen/Gleichstellung/Dateien/LaKoG_Empfehlung_Geschlechtergerechte_Sprache__2021.pdf
https://www.ph-freiburg.de/fileadmin/shares/Zentral/Interessenvertretungen/Gleichstellung/Dateien/LaKoG_Empfehlung_Geschlechtergerechte_Sprache__2021.pdf
https://www.ph-freiburg.de/fileadmin/shares/Zentral/Interessenvertretungen/Gleichstellung/Dateien/LaKoG_Empfehlung_Geschlechtergerechte_Sprache__2021.pdf


 

 

gerne eine Exkursion nach Paris anbieten möchte. Es wurde bereits ein grober Plan 
ausgearbeitet. Die Exkursion könnte am 8./9.12. stattfinden. Der Sprecher für 
Finanzen wurde bereits bezüglich der Finanzierung über die Hochschule 
angesprochen. Da noch keine Teilnahmebegrenzung steht, soll nach Interesse (im 
StuRa und auf Instagram) gefragt werden. 

- Rassismus- und Antisemitismuskritische Woche mit Rosa (27.11.-01.12.) 
Soll öffentlich gepostet werden/darauf aufmerksam gemacht werden. 
Soll das VS Logo auf den Plakaten zu sehen sein? Da VS Gelder verwendet werden, 
ist das Gremium dafür. Bei eventuellen Rückfragen soll sich der 
Haushaltsbeauftragte an den Vorstand wenden. 

- Sonderpädagogik 
Einführungsveranstaltung am Donnerstag 16-18 Uhr mit Rede vom Vorstand 
Studis sollen KuCalender bekommen, daher mitnehmen :) 

- regelmäßiger Termin: ROSA Donnerstags, 18:30 Uhr im Büro? 
Abstimmung: Dafür: 6 | Dagegen: 0 | Enthaltungen: 1 
Angenommen. 

- Veranstaltungsversicherung KuCa 
Das Mischpult wurde beschädigt, es ist allerdings nicht genau nachvollziehbar, bei 
welcher Nutzung dies passiert ist. 
Der Sprecher für studentisches Leben regt eine Veranstaltungsversicherung für die 
Anlage an.  

Sekre verlässt die Sitzung, Vorstand führt Protokoll fort. 

Der Sprecher für Finanzen stellt die aktuelle Lage dar und es wird über Lösungen 
nachgedacht: Schaden am Mischpult werden festgehalten, das Gerät ist an sich aber 
noch (vollständig) nutzbar. Versicherung ist nicht möglich.  

- Sitzecke im Notausgang 
Notausgang ist ständig blockiert durch Gruppen an Studierenden. Vorschlag: Sofas 
der Sitzecke umstellen, Fluchtweg freimachen und mit Tape markieren. Technischen 
Dienst fragen wegen der Markierung des Fluchtwegs, Vorstand kümmert sich.  

- erneute Nachfrage bei den Fachschaften für Klausurtermine 
Sprecher für Hochschule und Studium schreib eine erneute Mail an die 
Fachschaften.  

- Bilanzsitzung StuRa 
Am 29.11. wird die Exe in die StuRa-Sitzung eingeladen. In der nächsten StuRa-
Sitzung am 25.10. wird von den Sprecher*innen, die auch im StuRa sitzen, angeregt, 
die Bilanzsitzung auf den Januar zu verschieben.  

- Nutzung der Spülmaschine im KuCa 
Das Sekretariat soll dazu angehalten werden, Menschen zu fragen ob sie die 
Bedienung der Spülmaschine kennen, wenn sie Schlüssel ausleihen. Ein How-To-
KuCa wird erstellt von einem Vorstand und der Sprecherin für politische Bildung. 



 

 

- Türstopper Bürotüre 
Der Sprecher für Finanzen erinnert an sachgemäße Bedienung des Türstoppers. 

Die Sitzung ist beendet um 20:10 Uhr. 

 


